
平成 27 年（2015 年）12 月那覇市議会定例会

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ 1 日 目 ）

平成 27 年 12 月９日（水）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 金 城 眞 德

（新 風 会）

質問方式

一問一答方式

（質問席のみ）

１ やる気・元

気旗頭フェス

タinなはにつ

いて

２ 石嶺町に計

画している雨

水貯留施設に

ついて

３ 沖縄都市モ

ノレールの延

長事業及び石

嶺線の整備事

業について

４ 那覇まつり

民族伝統芸能

パレードにつ

いて

５ 那覇大綱挽

まつりについ

て

中学校が分校含めて 18 校が参加したが、小学

校が 36 校中 20 校しか参加していない。どうして

16 校も参加しなかったのか伺う

雨水を一時的に貯留し、河川の流出量を抑制す

る地下貯留施設事業の進捗状況及び今後のスケ

ジュールについて伺う

石嶺線沿線周辺の環境も整いつつある。石嶺線

の作業工程の進捗状況及び今後のスケジュール

について伺う

国際通りを舞台にしたパレードで、切れ目のな

い演舞につなげる演出はできないものか伺う

大型ビジョンの設置で、中央の演舞や動作が後

方の市民や観光客にも分かるように、複数箇所に

設置するなどの工夫ができないか伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 下 地 敏 男

(社社市民ネット)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 市営住宅行

政について

２ 生涯スポー

ツの振興につ

いて

３ 労働行政に

ついて

４ 道路行政に

ついて

５ 図書館行政

について

那覇市社会福祉協議会等、那覇市の福祉事業を

支える団体が行う訪問介護事業（居宅介護支援、

通所介護、訪問介護、訪問入浴）等でヘルパーが

訪問する場合の駐車スペースの確保について、市

営住宅敷地内の空き駐車場を活用できないか伺

う

健康増進のために日ごろからスポーツに親し

むことは大切であり、生きがいづくりにもつなが

る。また、医療費の抑制にもなる。以下伺う

(１) 次期那覇市スポーツ振興基本計画は進ん

でいるか伺う

(２) 公式試合のできるグラウンドゴルフ場を

計画したらどうか伺う

(３) 去る 11 月 15 日（日）、那覇市健康ウォー

キング事業のひやみかちなはウォーク 2015

が開催された。同事業の成果、課題について

伺う

高齢者の就業意欲が高まる中で、高齢者雇用支

援に本市はどのように取り組んでいるか伺う

市が管理する市道泊６号と那覇港管理組合が

管理する臨港道路港湾道路港湾１号線の管理体

制を一元化することで道路の維持管理がしやす

くなる。見解を伺う

生涯学習の場として図書館は最適であり、地域

住民の求めに応じ資料収集は重要である。文学は

もとより就業、医療、法律、ＩＴ関係など多岐に

わたる。図書館サービスの大きな柱であるレファ

レンスの強化も挙げられる。去る議会で特色のあ

る図書館について質問したが、その後の状況はど

うなっているか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 平 良 識 子

(社社市民ネット)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ）

１ 平和行政に

ついて

２ 人権教育に

ついて

３ 文化財行政

について

琉球国はかつて、アジアの地理的優位性を活か

し、万国津梁の精神でアジアの中心地として平和

外交で生きてきた。沖縄のアジアに果たす役割

は、沖縄の人権と民主主義をも無視した軍事プレ

ゼンスでアジアをけん制することではなく、アジ

ア諸外国間の平和的解決の舞台を提供すること

であり、沖縄の生きる積極的平和の道であると考

える

さて今年、日中韓首脳会談が３年ぶりに開催さ

れ、来年は日本開催となる予定だが、首里城を開

催地として誘致するよう提案するが、見解を伺う

去る 11 月４日、那覇市議会超党派女性議員の

会「さんごガールズ」７名は、渡慶次克彦那覇市

教育委員会教育長に対して、本市全校の出席簿に

おいて、性別で優先順位をつける男女別名簿か

ら、性別で分けない名簿（男女混合名簿）を導入

するよう要請した。現状と今後の取り組み、見解

を伺う

城西小学校の体育館・幼稚園・児童クラブの建

替事業において、現在当該地における琉球王府の

御細工所の遺構にかかる文化財調査が行われて

いるが、発掘状況及び建て替えスケジュールへの

影響、保存のあり方、市民説明会の対応について

伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 湧 川 朝 渉

（日本共産党）

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 待機児童解

消について

２ 公園や学校

施設のトイレ

の洋式化につ

いて

３ 船だまり等

の整備につい

て

４ 子どもの貧

困対策につい

て

５ 教育行政に

ついて

認可外保育の認可化、小規模保育事業、事業所

保育事業の取り組みについて、当局の対応を問う

幼稚園、小学校、中学校の洋式化の進捗状況に

ついて、当局の見解と対応を問う

那覇地区漁業協同組合小禄支部の船だまり等

の整備状況について問う

沖縄県子どもの貧困対策に関する検討会の提

言書「子ども貧困対策推進計画に盛り込むべき施

策等について」において、学童保育の充実が求め

られている。学童保育料の減免、夜間学童の創設

について、見解を問う

学校施設のオープン型教室の在り方について、

当局の見解を問う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 花 城 正 樹

（なは民主）

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ）

１ 沖縄たばこ

と段階的値上

げについて

２ 指定管理、

業務委託につ

いて

３ ホノルル市

との姉妹都市

について

４ 那覇市歴史

博物館につい

て

(１) 紙巻きたばこ３級品とは何か

(２) コンビニや小売店業者等の影響について

(３) 経過措置について、今後のスケジュール

(４) うるま、バイオレット等いわゆる「沖縄た

ばこ」について、文化的な評価を伺う

(１) 締結する際における留意点について

(２) 消費税との関連について

(１) 歓迎晩餐会について

(２) 建設が予定されている「ハワイ沖縄プラ

ザ」に対するサポートについて

(１) 案内方法の工夫について

(２) ミュージアムショップについて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 粟 國  彰

（自 民 党）

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ）

１ 消防行政に

ついて

２ 交通行政に

ついて

３ 自主防災活

動について

４ 子どもの貧

困対策につい

て

建築基準法の規定によると、校舎など学校施設

は３年に１回以上点検を受けなければならない

とあるが、一方、消防法に基づく学校における消

防用設備等の法定点検について伺う

消えない信号機、自家発電装置などを備えた信

号機が増えている。災害などで、停電が起きた際、

交通事故の防止や住民の避難ルートに役立つと

期待される

観光客も増え続けている。消えない信号機装置

について、那覇市内に何機設置されているか。ま

た、本市の取り組みについて伺う

大震災を機に、全国で地域住民による自主防災

組織結成の機運が高まっている。残念ながら、沖

縄県の活動カバー率は、全国最下位。本市の組織

数と今後の対策はどのようになるか、目標計画を

伺う

内閣府と沖縄県、41 市町村の首長が一堂に会

す、初の意見交換会が１日あったようだが、各自

治体がそれぞれの課題や取り組みを報告してい

る。某自治体が全国学力テストの結果を独自に分

析し、平均的な所得世帯より、生活保護世帯の子

どもの平均正答率が全体の平均より低いことが

示されている

本市の生活保護世帯の高校進学率と進路状況

のデータは把握されているか。それについて、ど

のように取り組んでいるか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 前 田 千 尋

（日本共産党）

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 子どもの貧

困対策の充実

について

２ 農連市場地

区防災街区整

備事業につい

て

３ 津波避難ビ

ル建設事業に

ついて

沖縄県子どもの貧困対策に関する検討会は「子

どもの貧困対策推進計画に盛り込むべき施策等

について」において、子どもの貧困対策の視点、

教育の支援、生活の支援、保護者への就労支援、

経済的支援などについて提言している。本市は県

と連携し、「子どもの貧困」をなくすために、さ

らなる支援の拡充を行うべきである

経済的支援の「医療費助成等の充実」について

(１) ｢子ども医療費助成事業」の給付方法が国

の補助金制度の事情で、自動償還だが、貧困

家庭は特別に現物支給する必要があると提

言している。本市の見解を問う

(２) 任意の有料の予防接種は、親の経済力が子

どもの健康に影響する。すべての予防接種を

無料にすべきである。本市の実態と見解を問

う

(１) 事業の概要と進捗について問う

(２) 事業における市営住宅整備について問う

(３) 子育て支援・与儀保育園の整備について問

う

現在、那覇市松山に建設中の（仮称）那覇市津

波避難ビルについて、見解を問う

(１) 建設の目的について問う

(２) 完成時期について問う

(３) 平常時の活用方法について問う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 久茂地児童

館と地域コミ

ュニティーの

整備について

(１) こどもたちの放課後の居場所づくりなど、

児童館は地域にとって重要である。久茂地児

童館は、にぎわい広場に仮移転しているが、

今後はどうなるのかを問う

(２) 久茂地自治会、久茂地盛鶴保存会や久茂地

地域住民が求める地域コミュニティーの活

動拠点について、今後の計画を問う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

８ 前 泊 美 紀

（無所属の会）

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 臓器移植の

現状と支援に

ついて

２ ひとり親世

帯支援につい

て

３ 包括外部監

査に基づく措

置について

重い心臓病で移植を必要とし渡米しての手術

を望む翁長希羽（のあ）ちゃん（１歳）への支援

の輪が県内を中心に広がっており、連日新聞等で

報じられている

海外での移植手術は多額な費用を要し、その都

度民間の支援を募り送り出している現状がうか

がえるが、それには限界があるのではないかと推

察される。本来、すべての命に手を差し伸べるこ

とが政治の役割であり、これを政治課題と捉える

観点から質問する

臓器移植について、わが国、沖縄県及び本市に

おける現状と課題、支援などの取り組みを問う

国土交通省は公営住宅法施行令を改正し、公営

住宅の入居にあたって優遇措置が受けられる対

象世帯に非婚ひとり親世帯を追加した

本市における現状と今後のスケジュールにつ

いて問う

平成 26 年度包括外部監査「補助金及び交付金、

負担金に係る財務事務の執行並びに事業の管理

について」の結果報告に対する措置について、以

下具体的な取り組みを問う

(１） 「交付先団体の組織運営のあり方」につい

ての監査意見に対し講ずる措置について

  ① 一般社団法人那覇市観光協会

  ② 社会福祉法人那覇市社会福祉協議会

(２） 「南部市町村会負担金」及び「南部市町村

会の役割」についての監査指摘事項と意見に

対し講ずる措置について



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 指定管理者

制度について

５ 安心・安全

なまちづくり

について

本市の指定管理者制度のあり方について、応募

団体数や期間等の現状と課題、今後の取り組みを

問う

国土交通省が、国民・道路利用者の道路インフ

ラや老朽化対策の現状理解のため、点検の実施状

況や結果等を調査しまとめた「道路メンテナンス

年報」について、本市の現状と対策を問う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



一般質問（１日目） 平成 27 年 12 月９日(水)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

９ 屋 良 栄 作

(ひやみかち那

覇･無所属の会)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ）

１ 飲酒運転

について

２ 大シーサ

ーについて

３ 指定管理

者制度につ

いて

４ ＩＴ政策

について

(１) 本市及び沖縄県の飲酒運転の状況はどう

なっているか伺う

(２)  飲酒運転の防止、事故の撲滅に向けて、ど

のような対策を講じているか伺う

平成 24 年９月、国際通りさいおんスクエア、

平成 25 年２月、壺屋のやちむん通り入口に、巨

大なシーサーが設置されたが、この２体のシーサ

ーをギネスブックに登録させることは可能か伺

う

(１) 指定管理者制度の導入の目的とその達成

状況について伺う

(２)  指定管理者を選定する際に、注意している

ことは何か伺う

(３)  指定管理者制度を導入したことで、うまく

いっている事例、うまくいっていない事例が

あれば例示して頂きたい

(１) 那覇市ＩＴ創造館ができたことで、経済活

性化、雇用創出につながったのかどうか、評

価について伺う

(２) 本市のＩＴ関連政策に関して今後のビジ

ネスモデルの変化にどのように対応してい

くのか、見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長


